
Protokoll
8. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, ö�entlich)
Datum: 29.10.2020 Ort der Sitzung: BigBlueButton BBB Raum 3-1
Beginn: 20:00 Uhr Sitzungsleitung: Johanna Richter
Ende: 21:40 Uhr Protokollführer: Andreas Müller

Anwesenheit

Entsandte Mitglieder des StuRa (X � Anwesend, E � Entschuldigt, U � Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X AB Ayouba Badou
X JR Johanna Richter X StA Stefanie Arndt X AM Andreas Müller X
RR Riad Rustum X - - TO Tim Otto X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
HK Hannes Klessig X MD Max Dwerzinski X LH Luise Hammer X
CC Claire Cariven X IC Iris Cramer X CB Clemens Büttner X
RW Ruben Wahlefeld X SW Sören Wobst X ShS Shubham Sharma X

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:



Tagesordnung
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1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW erö�net die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 17 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Folgende Gäste nehmen an der Sitzung teil:

• Jedidja Bärhold

• Julietta Grieÿ

• Timon Umlauft

2 Änderung der Tagesordnung

Keine Änderung der Tagesordnung.

3 Finanzanträge

• AG Grubenwehr

� Dienstreiseantrag für die Fahrt zur Gesundheitsuntersuchung bei der K+S mit
vier Personen am 11.11.2020

� Dienstreiseantrag für die Fahrt zur Gesundheitsuntersuchung bei der K+S mit
vier Personen am 17.11.2020

Der StuRa möge beschlieÿen, die vorliegenden Dienstreiseanträge anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 16 von 17 dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

Ein Mitglied nimmt nicht an der Abstimmung teil.

• FSR 3

� 60e für Samsung Druckerpatrone

Der Finanzantrag wird unter der Au�age bewilligt, zuerst zu prüfen, ob die
Druckerpatrone vergünstigt über die Fakultät 3 bezogen werden kann (wie es in
früheren Haushaltsjahren möglicherweise der Fall war).

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag mit Berücksichtigung
der Au�age anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 10 von 17 dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

Sechs Stimmen für vorbehaltlose Bewilligung. Ein Mitglied nimmt nicht an der
Abstimmung teil.
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• Referat Finanzen

� 96,40e für die Übernahme von Kontrollgebühren (Strafgebühren) die durch
Nicht-Anmeldung durch den StuRa einer GEMA-p�ichtigen Veranstaltung von
VocaVox (Weihnachtskonzert 2019) entstanden sind

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 17 dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

Zwei Mitglieder nehmen nicht an der Abstimmung teil.

4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 22.10.2020 vor.

Der StuRa möge beschlieÿen, das Protokoll anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 16 von 17 dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

Ein Mitglied nimmt nicht an der Abstimmung teil.

5 Zusammenarbeit mit Serviceeinrichtungen und Ziele

Ein Vertreter der Graduierten- und Forschunsakademie (GraFa) regt zum informellen
Austausch mittels einer Präsentation an:

• aktuelle Herausforderungen

� unter anderem die ökologische Krisendynamik, insbesondere Klimaerwärmung
und der Ressourcenverbrauch

� neben der fachlichen Ausbildung müssten an der Universität mehr zivile
Gesichtspunkte berücksichtigt werden (z.B. Entrepreneurship-Entwicklung)

� gesellschaftliches Engagement von Studierenden aktuell überwiegend dürftig,
Schüler (vgl. Fridays for Future) übernehmen �Aufgabe� der Studierenden sich
kritisch mit zukunftsrelevanten Entwicklungen auseinanderzusetzen

� Wissenschaftler beteiligen sich zu wenig am gesellschaftlichen Diskurs,
Verö�entlichungen müssten medienwirksamer kommuniziert werden

• Auÿenwahrnehmung der Studentenräte (StuRä)

� StuRä konzentrieren sich derzeit überwiegend auf Partikularthemen (z.B.
Gender-Themen, Familienfreundlichkeit)

� universitätsinterne Probleme werden hauptsächlich bearbeitet (z.B.
Mitgliederwerbung, studentisches Leben)

• Auswirkung auf Arbeit der StuRä
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� Bewertung und konstruktive Kritik der eigenen Studiengänge im Hinblick auf
die momentan statt�ndenden gesellschaftlichen Prozesse sollte vorangetrieben
werden

� Ansprechen von Missständen und Kontakt mit Hochschulleitungen wichtig

� StuRa kann in jeder Student-Life-Cycle-Phase (von Studienbewerbung bis zum
Alumni) Veränderungen bewirken

� Kontakt mit Serviceeinrichtungen der Hochschulen wichtig (z.B.
Absolventenstudie vom Prorektorat Bildung einfordern und an dort behandelte
Themen anknüpfen)

� TU Freiberg: insbesondere Unterstützung durch das Dezernat 2

• Fazit

� uniintern funktionierende Kommunikationsstruktur aufbauen

� als StuRa Know-How und Ressourcen der Serviceeinrichtungen nutzen

� Querschnittsaufgaben innerhalb des StuRa herausarbeiten

6 Vorstellung AG

• Norsk-AG (Norwegisch AG): Abgesehen von einem Anfängerkurs Norwegisch (der
regen Zulauf erfährt, mit Warteliste) gibt es aktuell kein Angebot für an
Skandinavien interessierten Studierenden, um sich auszutauschen. Daher soll eine AG
gegründet werden, damit solche Studierende Räume und technische Einrichtungen an
der TU Freiberg nutzen können. Die Sitzungsleiterin bittet um ein Meinungsbild, ob
eine derartige AG gegründet werden soll.

14 von 17 der Mitglieder befürworten die AG-Gründung. Drei Mitglieder nehmen
nicht an dem Meinungsbild teil.

• AG Unicorn: Das bisherige Logo und der Name sollen geändert werden. Die AG
möchte ab sofort den Namen �AG queerz� nutzen. Das Logo wird in der Sitzung
präsentiert. Die Sitzungsleiterin bittet um eine Abstimmung, ob das Logo und der
Name geändert werden sollen.

11 von 17 der Mitglieder befürworten die AG-Gründung. Sechs Mitglieder nehmen
nicht an der Abstimmung teil.

CC verlässt die Sitzung.

Es sind 16 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

• Breakdance AG: Es soll eine Breakdance-AG gegründet werden, damit freies Training
statt�nden kann. Aktuell gibt es drei Interessierte mit Breakdance-Erfahrung und
zwei ohne derartige Erfahrung. Die AG benötigt einen groÿen Raum, bestenfalls im
Erdgeschoss, mit festem Boden (evtl. mit Wandspiegeln) und zwei Matratzen für das
Training. Diese Matratzen müssten noch �nanziert werden. Eine Stereoanlage könnte
über den StuRa gestellt werden (be�ndet sich derzeit im Barbarakeller). Es wird von
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Seiten des StuRa angeregt im Falle einer Gründung über den StuRa einen Teilnehmer
als Ersthelfer auszubilden. Möglicherweise ist das Unisportzentrum als
Ansprechpartner für die Gründung einer solchen Sportgruppe besser geeignet.
Aufgrund der aktuellen gesundheitspolitischen Lage und dem damit verbundenen
vorübergehenden Aussetzen von Gemeinschafts- und Vereinssport wird eine
Abstimmung über die AG-Gründung vertagt.

JNei verlässt die Sitzung.

Es sind 15 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

7 Anscha�ung neuer Technik

Das Referat Technik gibt einen Überblick über die aktuelle Bescha�enheit der Rechner im
StuRa-Bestand. Das Alter und die als gering eingeschätzte verbleibende Lebenserwartung
der Rechner werden angemerkt. Das Alter bereitet auch Probleme bei einem möglichen
Bescha�en von Ersatzteilen. Es be�nden sich ausreichend Rücklagen im Topf für
Neuanscha�ungen. Daher sollen für das StuRa-Büro zwei neue Rechner (Finanzer-Rechner
und Rechner am Fensterarbeitsplatz) angescha�t werden. Die Kosten dafür belaufen sich
auf circa 900e. Ein entsprechender Finanzantrag wird in der kommenden Woche gestellt.

Es wird ein GO-Antrag auf Überspringen des Inforundlaufes aufgrund der fortgeschrittenen
Zeit gestellt.

Der StuRa möge beschlieÿen, den GO-Antrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 10 von 15 dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

Zwei Gegenstimmen. Drei Mitglieder nehmen nicht an der Abstimmung teil.

8 Online vs. Präsenz

Die Vorstände suchen in der kommenden Woche das Gespräch mit dem Rektor, um die in
der vergangenen Zeit zusammengetragenen Themen (Online-Arbeitsplätze in
Universitätsgebäuden, Übersetzung von Mitteilungen, allgemeine Kommunikation, etc.) zu
diskutieren.

9 Inforundlauf

vertagt

10 Sonstiges

• Uni-Mail: Kontakt mit Unirechenzentrum und Dezernat 5 ergab, dass eine
Umstellung im Mail-System sehr komplex ist, kostenspielige Hardware-Anscha�ung
nötig, schwer �nanzierbar
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• Trello: der Aufgaben-Verwaltungs-Onlinedienst (Freeware) soll im StuRa für
gemeinsame Arbeit implementiert werden, dies soll eine eindeutige Zuordenbarkeit
von Aufgaben ermöglichen, Erhöhung der Transparenz, Finanzer-Aufgaben werden
exkludiert

• Unisport: im Falle eines krisenbedingten Aussetzens der Unisportkurse soll es für
bereits bezahlt Ausweise keine Rückerstattung geben, die Nutzungsdauer verlängert
sich jedoch um die Zeit der Aussetzung der Sportkurse

• Fakultät 1: Lehrender war Corona-positiv, Lehre in Fakultät 1 daher ausschlieÿlich
online

• Interessenskon�ikt des StuRa zwischen Annahme von Spenden einer
Braunkohlegesellschaft und Kontakt mit Fridays for Future wird angesprochen,
jedoch nicht als drängendes Problem angesehen

• IKEA-Tour: abgesagt aufgrund aktueller gesundheitspolitischer Lage

11 Interne Absprache

12 Termin nächste Sitzung

Datum: 05.11.2020
Uhrzeit: 20 Uhr
Ort: online, Raum wird noch bekannt gegeben
Protokollant: Andreas Müller

6


